

El país, muy lejos de la categoría A (El Financiero 28/08/08)

El país, muy lejos de la categoría A (El Financiero 28/08/08)(Clara Zepeda / Pablo Chávez) Jueves, 28 de agosto de 2008 A pesar de que los indicadores fiscales e institucionales están en línea con Baa1 -calificación soberana-, México luce un poco atrasado respecto a economías con una evaluación similar, pero muy lejano a la categoría A. De acuerdo con Moody's, nuestro país no está en línea con el promedio de su calificación crediticia en materia de ingresos fiscales, ya que siguen siendo bajos y con una alta dependencia petrolera, toda vez que le hace falta fortalecer otros indicadores. Ante este escenario, en donde México ya debería estar más adelante del promedio de Baa1, existen dudas de mediano plazo, pues no hay convergencia con países de categoría A. Tan sólo en el ingreso per cápita, México tiene una brecha de diez años, donde el PIB por habitante para economías de categoría A es en promedio de 15 mil 720 dólares, mientras que aquí es de ocho mil 500 dólares. En donde la brecha nuevamente es grande es en los ingresos tributarios, pues no conforme con estar cerca del promedio de los de sus similares calificados, está lejos de los rangos de la categoría máxima. Mauro Leos, jefe de Deuda Soberana para América Latina de Moody's, estimó que el presupuesto que presentará el Ejecutivo para 2009 reflejará el compromiso que tiene de mantener la disciplina fiscal. "El bajo rango de ingresos federales es un problema estructural que tiene bien claro el gobierno, y que a pesar de la reforma hacendaria, México tiene una posición más baja comparada con otros países del mismo tamaño", destacó.